



IMPACTO DE LA MEDICINA ALTERNATIVA EN CÁDIZ

Profesorado coordinador: Jesús Matos Delgado, María del Mar Santos Mayone

[Alumnado 1º Bachillerato Científico-Tecnológico]

Colegio Amor de Dios

Avda. Marconi 9, C. P. 11010, Cádiz

Con este proyecto de investigación pretendemos averiguar el impacto que tiene la medicina alternativa en Cádiz (Puerta Tierra), sobre todo centrándonos en la “homeopatía” y la “acupuntura” como remedios alternativos a la medicina. A partir de la pregunta realizamos una fundamentación para buscar información sobre estos remedios. Surgieron en el seno del grupo dos hipótesis contrarias: una primera donde la medicina alternativa no tenía ningún impacto en esta ciudad, ya que la gente no creía en ellas o nadie las conocía, y una segunda donde estas tuvieran un gran impacto. Para llevar a cabo este proyecto nos dividimos en cuatro grupos de cinco componentes cada uno. Tres de los grupos se dedicó a la parte social de la investigación, realizando más de 500 encuestas, y el cuarto de la parte científico-experimental: a) un primer grupo se encargó de realizar un estudio estadístico sobre las opiniones del personal sanitario del Hospital Puerta del Mar de Cádiz, b) el segundo grupo analizó la oferta de productos homeopáticos en farmacias, c) un tercer grupo “inventó” un nuevo producto homeopático para analizar la respuesta de la población de Cádiz a los “remedios milagrosos”; y por último, d) un cuarto grupo llevó a cabo la parte más científica de la investigación, sobre la composición de los productos homeopáticos y desarrolló un diseño experimental para comprobar la veracidad de la base de la homeopatía, la memoria del agua. Los datos, el análisis y las conclusiones se mostrarán en el XIV Encuentro EUREKA.

Palabras clave: *medicina alternativa, homeopatía, acupuntura, pseudociencia.*